

ELABORACIÓN DE LA MEMORIA ESCRITA DEL TFG

Para la elaboración de la memoria escrita tenéis colgado en Campus Virtual de la asignatura TFG un “template” de memoria escrita que podéis utilizar para su elaboración.

La memoria tiene que ser escrita en el idioma español con **letra tipo Arial, Times New Roman o similar**. El cuerpo central de la memoria escrita del TFG no deberá superar un total de 8000 palabras (desde la Introducción hasta la sección de Conclusiones, incluida), con **un interlineado mínimo de 1,5** y con un **tamaño de letra de 11-12 en el texto principal** de la memoria. **El tamaño de letra en pies de figura y en tablas (contenido y título) puede ser entre 8 y 10, y el interlineado puede ser sencillo o de 1,15.**

Dentro de las 8000 palabras NO se incluyen: título y portada, resumen o resúmenes, el contenido de las tablas, pies de figura y títulos de tabla, notas a pie de página, índices, sección de abreviaturas, agradecimientos y bibliografía. Se puede indicar, al inicio de la memoria, el número de palabras de cada apartado para facilitar la labor del Tribunal (Ver Template de memoria colgado en Campus Virtual).

ORGANIZACIÓN DE LA MEMORIA

Título

En la primera página deberá constar, al menos:

- Título del trabajo en castellano y en inglés
- Nombre y apellidos y dirección de e-mail del/de la estudiante y del tutor/a/es del TFG

- Área de conocimiento, Servicio o Departamento, y nombre de Facultad y Universidad.

Agradecimientos. Opcional.

Resumen (máximo 250 palabras)

Un resumen de un máximo de 250 palabras del trabajo que incluya los apartados: introducción, hipótesis, si es el caso, objetivos, resultados y conclusión/es. Se deben poner 4-5 palabras clave, acompañando a los resúmenes.

El resumen en inglés es opcional. El resumen NO entra dentro de las 8000 palabras límite de la memoria.

Índice de contenidos

Realizar un índice de los contenidos del trabajo realizado con sus apartados y subapartados y las páginas donde se encuentran (se debe paginar el documento). Se puede incluir también un índice de Figuras y Tablas y un Encabezado con el título del trabajo y el nombre del estudiante en las diferentes páginas.

Introducción

Descripción del estado actual del tema de investigación que justifique los objetivos del TFG. Se aconseja no superar 1500-2000 palabras.

Hipótesis y objetivos

La hipótesis se puede incluir, si se considera oportuna, dependiendo del tipo de trabajo. Lo que si se debe hacer es plantear un objetivo general y unos objetivos específicos claros.

Materiales y Métodos

Descripción de la metodología seguida en la realización del TFG ya sea básico o clínico, experimental o bibliográfico narrativo, bibliográfico sistemático o metaanálisis. Si el trabajo incluye análisis de datos cuantitativos, será necesario incluir un apartado que describa la metodología estadística utilizada en el TFG.

Para las revisiones bibliográficas narrativas o sistemáticas y metaanálisis, deben tener una metodología objetiva con criterios de búsqueda, inclusión y exclusión.

Para que las revisiones sean sistemáticas, deben ser reproducibles y, por tanto, tener una metodología objetiva con esos criterios de búsqueda, inclusión y exclusión.

Leer y aplicar, en el caso de revisiones sistemáticas, los criterios PRISMA: <https://journals.plos.org/plosmedicine/article?id=10.1371/journal.pmed.1000097>
PRISMA se puede poner en la metodología y da fortaleza al trabajo.

Se debe incluir un diagrama de flujo y se pueden poner los artículos incluidos o excluidos en cada paso, además de cada uno de los finalmente incluidos, por ejemplo, en una tabla, y pueden agruparse por temáticas.

Hay que tener en cuenta que la extensión de este apartado en palabras dependerá mucho del tipo de trabajo.

Resultados

Esta sección deberá presentar clara y sucintamente los resultados del TFG. Sólo ha de incluir los resultados esenciales organizados en subapartados para establecer los puntos más importantes del estudio. Se aconseja no superar las 4000-5000 palabras.

Figuras y tablas.

Las figuras deberán estar integradas y centradas en el texto, tener un tamaño adecuado y ser nítidas para su legibilidad. Las figuras deberán numerarse desde el apartado de Introducción hasta el de Discusión e ir acompañadas de un título y una leyenda explicativa, que también irá integrada en el texto, debajo de la figura. El texto del pie de figura deberá tener un tamaño de letra mínimo de 8, aunque se aconseja que sea de tamaño 10, y el interlineado puede ser sencillo o de 1,15. El contenido de las figuras y el pie de las figuras no cuentan en las 8000 palabras.

Las tablas deberán ir numeradas y con un título y una descripción del contenido que va encima de la tabla. El texto de las tablas, el título y su descripción deberá tener un tamaño de letra mínimo de 8, aunque se aconseja que sea de tamaño 10, y el interlineado puede ser sencillo o de 1,15. El contenido y el título de las tablas no cuentan en las 8000 palabras.

En los títulos de tablas y pies de figura, se debe poner la referencia de donde se ha recogido la figura o la tabla, o poner elaboración propia, si es el caso. Todas las figuras y tablas deben estar referenciadas en el texto. Ejemplos: En la figura 2, se muestra...., o (Figura 2); En la tabla 2 se muestra... o (Tabla 2).

Discusión

La discusión de los resultados obtenidos ha de ser lo más concisa posible y deberá incluir un resumen de los resultados más importantes, una discusión de la validez de las observaciones realizadas en el contexto de otras publicaciones de la literatura sobre los mismos objetivos o muy relacionados. También se puede incluir un apartado de aplicaciones en ciencias de la salud o en la rama de ciencias sociales y humanidades, y también un apartado de futuros estudios que pueden realizarse. Se aconseja no superar las 1500-2000 palabras. No se aconseja hacer un apartado de Resultados y Discusión juntos.

Conclusiones

Se tiene que poner un apartado de conclusiones cortas y claras y numeradas de los resultados del trabajo. Estas conclusiones SI entran dentro de las 8000 palabras.

Lista de abreviaturas

Cuando el número de abreviaturas utilizado en el texto sea alto, se deberá incluir una lista explicativa de abreviaturas por orden alfabético y su significado en español. En cualquier caso, además de esta lista, se debe poner el significado de la abreviatura entre paréntesis la primera vez que aparece en el texto principal de la memoria, desde el resumen hasta las conclusiones, o en el texto del pie de figura o título de tabla. Esta lista no cuenta en las 8000 palabras.

Referencias bibliográficas

Las referencias bibliográficas NO entran dentro de las 8000 palabras que constituyen el cuerpo central de la Memoria del TFG.

La bibliografía se organizará con el programa ZOTERO o equivalente, y se citará en el texto de la memoria siguiendo las normas de Vancouver o de la revista New

England Journal of Medicine, aunque también se podrá utilizar el formato más adecuado a la disciplina en la que se encuadre el trabajo.

Si es necesario, se pueden citar páginas Web en formato APA (<https://www.scribbr.es/normas-apa/formato-apa-7>). En la lista final de Bibliografía, generalmente se incluye el autor, la fecha de publicación, el título de la página o el artículo, el nombre de la página web y la URL correspondiente. En el texto, se puede poner simplemente la URL entre paréntesis.

Independientemente del formato, todas las referencias bibliográficas de un trabajo deben citarse de forma homogénea; por ejemplo, no se puede seguir un formato para los libros y otro distinto para los artículos. Las referencias deben así estar incluidas en el texto de la memoria desde la Introducción hasta la Discusión y con una lista completa al final de la memoria, con la información detallada necesaria según el formato. No poner un punto seguido o un punto y aparte antes de una cita bibliográfica incluida en el texto. El punto debe de estar al final de la citación entre paréntesis.